

Rosa Smester (Maestra de Maestras)



Rosa Smester Marrero fundó importantes escuelas de formación educativa, al tiempo de combatir con sus escritos en la prensa la ocupación militar norteamericana de 1916 a 1924.

Fue maestra de la Escuela Normal Superior, de Santiago, y de la de Montecristi, donde preparó el primer grupo de Maestras Normales.

Socia fundadora de las sociedades San Vicente de Paúl y Amantes de la Luz, fue notable disertante en el país y el extranjero, sobre temas literarios y feministas, reclamando derechos para la mujer.

Rosa Smester nació en Santiago, en agosto de 1854, hija de Pablo Smester y de Trinidad Marrero (Babá). Fue maestra de la Escuela Normal Superior, de su ciudad natal, y de la de Montecristi, donde preparó el primer grupo de Maestras Normales.

Demostró su oposición a la intervención norteamericana de 1916 a través de duros trabajos periodísticos y no expresándose jamás en el idioma inglés.

Socia fundadora de las sociedades San Vicente de Paúl y Amantes de la Luz, fue notable disertante en el país y el extranjero, sobre temas literarios y feministas, reclamando derechos para la mujer. “Para que el feminismo sea fecundo urge que la mujer sea muy femenina y no dominadora, distinta y equivalente al hombre, como los dos pies para la marcha perfecta”, decía en una de sus innumerables conferencias, inéditas al igual que sus versos y prosas diseminados, como su cuento premiado “Juan de Dios”. Vivió en París de 1927 a 1937.

La abnegada madre y dedicada maestra murió en Santiago de los Caballeros el quince de febrero de 1945.